



# Et si on travaillait dans une entreprise fictive en formation ?



## Kesako ?

Une entreprise d'entraînement pédagogique (en abrégé E.E.P.) est **une entreprise fictive, essentiellement dans le secteur tertiaire, qui cherche à fonctionner comme une entreprise réelle** au sein d'un marché économique concurrentiel, lui aussi fictif. Seule exception par rapport à l'entreprise réelle : elle ne voit pas circuler d'argent ni de marchandise réelle.

Les EEP vendent **des marchandises (fictives)** ou proposent **des prestations de service et réalisent de nombreuses tâches** : étude de marchés, publicité, approvisionnement, transport, stockage, paiement de salaires, impôts, cotisations sociales...

L'EEP peut être intégrée dans un **réseau mondial** de plus de 5500 EEP – dans 40 pays à travers le monde – de tous ordres qui sont ses fournisseurs et ses clientes. L'EEP est alors alimentée chaque jour, par d'autres EEP, en commandes, factures, offres, bons de livraison, documents de tous types qui servent de supports à la formation. Le réseau belge des EEP est la **COFEP** (<https://www.cofep.be/fr>).

On peut évidemment créer une entreprise fictive sans rentrer dans le réseau. Bien que l'apport pédagogique d'une mise en situation proche de la réalité du métier sera bénéfique, les tâches réalisées par le stagiaire resteront dans ce cas « virtuelles ».



## OK ! Mais concrètement ?

- L'EEP est, si possible, parrainée par une ou plusieurs entreprises réelles qui ont le même objet social qu'elle, ceci afin de permettre de se rapprocher au maximum de la réalité. Certaines entreprises marraines accueillent également des stagiaires pour effectuer un stage en entreprise réelle après leur passage en EEP.
- Pour le stagiaire, la formation se fait sur poste de travail. Les supports, outils, matériaux de la formation sont identiques à ceux qu'utilisent les véritables entreprises.
- Les EEP permettent à la fois un apprentissage théorique, technologique et social, puisqu'une grande importance est accordée aux comportements (un excellent moyen de développer les Savoir-faire comportementaux !).
- L'EEP faisant partie d'un réseau mondial, elle offre donc aussi la possibilité de pratiquer des langues étrangères dont notamment le néerlandais, l'anglais, l'allemand, l'espagnol, l'italien...



## Paroles de formatrices/ formateurs

*« Nous organisons la formation "Employé-e administrative" de sorte que le stagiaire soit le plus souvent plongé dans la réalité du métier »*



## Pour aller plus loin...

- Acquérir de la pratique dans une EEP : <https://miniurl.be/r-4g3k>
- Réseau internationale des EEP : <https://www.penworldwide.org/>



## Exemples

- La formation « employé administratif » de BF B&S propose des modalités pédagogiques proches de la réalité du métier (sans être une EEP en tant que telle).
- Les formations HORECA de nos partenaires HORECA Forma BE Pro et Siréas sont au plus proche de la réalité des métiers grâce à leurs restaurants didactiques accueillant de « vrais clients ».